
Os contribuintes de Rio Claro podem pagar com desconto a parcela 
única ou primeira parcela do IPTU 2025, que vencem no dia 28 de 
fevereiro. As guias de pagamento são acessadas no site da prefeitura 
(www.rioclaro.sp.gov.br) e devem ser impressas para o pagamento na 
rede bancária. A cota única quitada no prazo rende 10% de desconto 
no valor total do IPTU do imóvel. Já as parcelas pagas em dia têm 
desconto de 3% cada. O acesso pode ser feito pelo link “IPTU, ISS, 
Taxas e Certidões” na sessão “Serviços” da página inicial do site da 
prefeitura. Página 3

Cota única ou primeira parcela pagas até 28 de fevereiro 
têm desconto de 10% ou 3%, respectivamente

Contribuintes já 
podem pagar o
IPTU com guias
de recolhimento

Inflação é
estimada
em 4,99% 
Página 2

ECONOMIA

RIO CLARO

Página 7

Etecs fazem
provas de
aptidão

EDUCAÇÃO

Foto: Reprodução

GCM reforçou
atuações no
final do ano

Durante o período festivo entre o Natal e 
o Ano Novo, a Guarda Civil de Rio Claro re-
forçou suas operações e registrou ocorrências 
significativas. As ações realizadas resultaram 
em 22 motos recolhidas, 8 prisões em flagrante, 
entre outras ações. Página 7

Saiba como acertar na escolha do 
acabamento do sofá.  Página 12

CASA & CONSTRUÇÃO

Sebrae-SP tem
vagas e bolsas
para agentes 

O Sebrae-SP abriu 19 vagas para o Progra-
ma ALI – Agentes Locais de Inovação – Pro-
dutividade e Rural na região de São Carlos. Os 
selecionados terão bolsas que variam de R$ 
5.000 a R$ 6.500 mil. O link de inscrições é:  
contato.sebraesp.com.br/ali. Página 7

Prazo para donos limparem terrenos 
termina no dia 23.  Página 7

SERVIÇO

Velo Clube 
faz último
jogo-treino 
A equipe do Velo 
Clube faz na manhã 
desta terça-feira (7) 
o último jogo-treino 
antes da estreia no 
Campeonato Paulista 
Série A1 no próximo 
dia 15. Será no Centro 
de Treinamento de 
Atibaia diante do São 
Bernardo FC, às 10 
horas. O Rubro-Verde 
realizou até o momento 
três jogos treinos. 
Página 4

Fernanda Torres 
ganha Globo de 
Ouro como atriz

O cinema brasileiro vive um momento 
histórico. A atriz Fernanda Torres recebeu no 
domingo (5), em Los Angeles, nos Estados 
Unidos, o prêmio Globo de Ouro de melhor 
atriz na categoria Drama. A premiação foi 
entregue pela primeira vez a uma brasileira. 
Página 9

Casal é preso 
com drogas na 
Rodovia SP-310

Uma abordagem do Tático Ostensivo 
Rodoviário (TOR) na Rodovia Washing-
ton Luís (SP-310) resultou na prisão de um 
casal por tráfico de drogas. Na vistoria do 
veículo, os policiais encontraram seis ta-
bletes de maconha e dinheiro escondidos. 
Página 6

Em 2025, crianças de 2 meses, 4 meses e 6 meses recebem exclusivamente a vacina injetável para prevenir casos 
de poliomielite, também conhecida como paralisia infantil. Há também uma dose injetável de reforço. Página 7

Vacina contra a pólio não terá gotinhas

Foto: @marfimphoto

Foto: Breno Esaki/Agência Saúde-DF

Foto: Divulgação/Golden Globe

Red Bull revela atualização 
positiva do túnel de vento. 

Foto: MKT

Arrecadação com ICMS fica R$ 100 milhões abaixo 
da receita prevista no orçamento 2024. Página 3

MUNICÍPIO

Página 8

Página 4

Rio Claro FC e XV de Novembro 
fazem jogo-treino em Jaú.

O Arquivo Histórico da Família Rioclarense - Fundado em 1º de setembro de 1886 Nº 11.540 - Terça-feira, 7 de Janeiro de 2025 - R$ 2,00
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Mercado financeiro estima inflação de 4,99% em 2025, diz BC

O mercado financeiro mantém as expectativas de alta tanto para a inflação como para a cotação do dólar em 
2025. No caso da inflação, essa expectativa de alta se mantém há 12 semanas, culminando, agora, com uma 
projeção de que, ao final do ano, o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) – considerado 

a inflação oficial do país – esteja em 4,99%. Há uma semana, a expectativa do mercado era de que a inflação fe-
chasse 2025 em 4,96%; e há quatro semanas era de que fechasse em 4,59%. Para os anos subsequentes, o mercado 
trabalha com expectativas inflacionárias de 4,03% em 2026; e de 3,90 em 2027. Os números constam do Boletim 
Focus, divulgado nesta segunda-feira (6) pelo Banco Central (BC). A estimativa para 2025 é mais pessimista que as 
previsões oficiais. O governo federal estima um IPCA de 3,1% este ano, segundo a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2025 aprovada no Congresso Nacional. (Fonte: Agência Brasil)

 ► Febre amarela. A Secretaria de Estado 
da Saúde de São Paulo (SES-SP) confirmou 
que os exames realizados em quatro primatas 
de Ribeirão Preto testaram positivo para febre 
amarela. A pasta remanejou 55 mil doses da 
vacina contra a febre amarela para o município, 
além de orientar sobre a vacinação seletiva 
para a população não vacinada na área em 
que ocorreu a epizootia. Vale destacar que os 
macacos não transmitem febre amarela. A in-
fecção se dá por meio de mosquitos silvestres, 
que vivem em zonas de mata e não habitam 
o ambiente urbano das cidades. Caso alguém 
identifique macacos mortos na região onde 
vive ou está, deve informar imediatamente às 
autoridades sanitárias do município.

 ► Passagem mais cara. As passagens de 
trem, metrô e ônibus ficaram mais caras na 
capital paulista nesta segunda-feira (6). O valor 
para utilizar os ônibus subiu para R$ 5. As 
passagens de trem e metrô do estado de São 
Paulo passam a custar R$ 5,20. O Movimento 
Passe Livre (MPL) convocou uma manifes-
tação contra o aumento da passagem em São 
Paulo. O ato está marcado para a próxima 
quinta-feira (9), às 18h, com concentração 
em frente à prefeitura da capital.

 ► Pós-graduação PUC-SP. Estão abertas 
até 20 de janeiro as inscrições para o pro-
cesso seletivo complementar dos cursos de 
pós-graduação stricto sensu da PUC-SP. Há 
vagas de mestrado, mestrado profissional e 
doutorado, para início no primeiro semestre 
de 2025. Ex-alunos que concluíram gradua-
ção, especialização ou mestrado na PUC-SP 

têm isenção da taxa de inscrição, assim como 
também os alunos da PUC-SP que concluíram 
seu curso no 2º semestre de 2024. Saiba mais 
em: www.pucsp.br.

 ► Tarifa social Daae. A tarifa social do Daae 
(Departamento Autônomo de Água e Esgoto) 
de Rio Claro pode ser solicitada por famílias 
em situação de vulnerabilidade social. Para 
isso, é necessário que o usuário tenha renda 
per capita de até meio salário-mínimo e seja 
inscrito no CadÚnico. O benefício também se 
enquadra para o usuário que pertence à família 
que tenha, entre seus membros, pessoa com 
deficiência ou idosa com 65 anos ou mais, 
que comprove não possuir meios de suprir a 
própria manutenção. A tarifa social pode ser 
solicitada no atendimento do Daae, na Avenida 
8A, 360, no bairro Cidade Nova, de segunda 
à sexta, das 8 às 15h30.

 ► Vagas de estágio. O Centro de Integração 
Empresa-Escola- CIEE e o Instituto Nacional 
do Seguro Social - INSS estão com vagas de 
estágio de cadastro reserva para estudantes 
do nível superior, médio e técnico para atu-
ação em cidades de todo o Brasil. Para par-
ticipar, é necessário consultar e se inscrever 
no link abaixo, até às 12h do dia 15/01/2025, 
https://pp.ciee.org.br/vitrine/12795/detalhe. 
Os contratados para as vagas de nível médio 
e técnico receberão bolsa auxílio nos valores 
de R$ 694,36 por mês (para a jornada de 30h 
semanais) e R$ 486,05 por mês (20h sema-
nais). Para o ensino superior, a bolsa auxílio 
é de R$ 1.125,69 por mês (30h semanais) e 
R$ 787,98 por mês (20h semanais). 
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l	DIA 7 DE JANEIRO DE 1975  ► Galeria da Rua 6, Lago Azul, con-
tinuação a rua 14, mais um parque in-
fantil são algumas obras programadas 
pela atual administração.  Conforme 
noticiamos ontem, o Prefeito Oreste reu-
niu-se com seus assessores, diretores de 
departamento, além do Prof. Oswaldo de 
Oliveira Brosi, diretor do DAAE, a fim de 
expor seu programa de obras para o ano.

 ► Dodge tombou na valeta. Na ro-
dovia Rio Claro-Ipeuna, verificou-se um 
acidente envolvendo um Dodge 74placa 
9365, de Cordeirópolis, de propriedade 
do padre João Antonio Klein, residente 
no bairro Cascalho, sendo o veículo diri-
gido por Ari Milton Temiazzo, de 37 anos, 
solteiro, tendo em sua companhia a menor 
S.A.V. que sofreu ferimentos leves e foi 
medicada em sua residência.  

 ► Ancião andarilho foi autuado em 
flagrante. Na noite do último domingo, 
por volta de 21,30 horas, a Ronda Especia-
lizada da Polícia Militar efetuou a deten-
ção de um senhor de idade bastante avan-
çada, sem residência fixa e sem profissão 
definida, removendo-o para a delegacia 
por haver furtado vinte e quatro de latas 
de óleo Ipiranga Seleto HD, do posto de 
gasolina localizado na esquina da Rua 1 
com Avenida 4.   

O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

ALEXANDRE
GARCIA

O colaborador escreve
às quintas-feiras.

Quem procura na mídia pre-
visão para 2025 certamente quer 
ler ou ouvir algo otimista, ao con-
trário do que está percebendo, ou, 
pelo menos, está evidente à sua 
frente. Talvez não queira acre-
ditar no realismo trágico que se 
ampliou neste ano; talvez queira 
acreditar que isso não irá se agra-
var no ano novo. É preferível tei-
mar e não aceitar o que está evi-
dente; fica mais cômodo e não se 
sente pressão para fazer alguma 
coisa, principalmente se a pessoa 

se vê responsável - pelo voto, pela 
omissão, pelo silêncio. Não há si-
nais de mudança. Não se pode fa-
lar em mudança de rumo, quando 
não há rumo. Há improvisos, po-
pulismos, impulsos emocionais, 
reações de oportunidade.

Dizem que só se mudam ru-
mos quando a economia der si-
nais de falência. Mas vai se pos-
tergando, a cada overnight, sem 
saber se já foi ultrapassado o pon-
to de não retorno - no câmbio, na 
dívida pública, no controle da in-

flação, nos juros - tudo gerado 
por excesso de gastos do gover-
no - aqui entendido como os três 
poderes. Desenfreadamente, sem 
responsabilidade, sem dó do pa-
gador de impostos. Bem diferen-
te dos tempos de Paulo Guedes. 
E não há esperança de adotar um 
modelo de resultados para aquele 
a quem o estado existe para servir 
- o povo. Quando era Ministro da 
Educação, Haddad me deu alguns 
livros, para que eu fosse conven-
cido de que o futuro da humani-

PEDRAS DA BASTILHA

dade é o marxismo. O marxismo 
não foi solução econômica para a 
União Soviética nem para a Chi-
na. Só o liberalismo cria riqueza. 
O socialismo acaba quando aca-
ba o dinheiro que o capitalismo 
produziu.

O Congresso Nacional de re-
presentantes do povo e dos es-
tados não está, em boa parte, à 
altura das expectativas de seus 
mandantes. Muitos mandatários 
ainda se prendem ao vício de se 
julgarem juízes do que é bom pa-
ra o povo. O vício inclui a prio-
ridade do que seja bom para o 
próprio representante, seus inte-
resses e seu grupo. As demandas 
reais não entram nos plenários, 
que se perdem em discussões dis-
tantes dos interesses nacionais. 

Parecem isolados da realidade e 
omissos às necessidades de re-
duzir gastos públicos e impostos 
e de ter serviços públicos real-
mente eficazes.

No terceiro poder, que não 
tem o voto da representação po-
pular, sobressai por sua militân-
cia política a Suprema Corte. Há 
juízes que mais parecem políticos 
sem mandato. De guardiães da 
Constituição, se transformaram 
em constituintes ad-hoc, chegan-
do ao cúmulo de julgarem, eles 
mesmos autores de ameaças e in-
júrias contra si próprios. A invio-
labilidade parlamentar por quais-
quer palavras, a vedação a toda 
e qualquer censura e a liberdade 
de expressão sem anonimato vi-
raram letra morta na Constituição. 

Tudo isso, nos três poderes, 
não contém sinais de uma sen-
sata mudança radical no ano que 
se inicia. Ao contrário, a falta de 
humildade para reconhecer er-
ros só amplia ainda mais as con-
sequências. O pior é que pagam 
todos, menos os que são pagos 
por todos, em suas mordomias. 
Para o Executivo, a culpa é dos 
outros; para o Legislativo, não é 
culpa deles; para o topo do Judi-
ciário, a exceção é para se prote-
ger de uma exceção. E vamos vi-
ver mais um ano de propaganda 
enganosa, de uma elite estatal e 
estatizante que vive a fantasia de 
que somos uma clientela passiva 
e pagante. Dá calafrios imaginar 
que podem estar erguendo, pedra 
por pedra, uma Bastilha.

Passados sete anos desde 
o início da vigência da refor-
ma trabalhista no Brasil, o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
confirmou, em dezembro do ano 
passado, a constitucionalidade 
da modalidade de contrato de 
trabalho intermitente, prática 
sempre defendida pelo Insti-
tuto para Desenvolvimento do 
Varejo (IDV). Prevaleceu o en-
tendimento do relator, ministro 
Nunes Marques, de que o con-
trato de trabalho intermitente 
não suprime direitos trabalhis-
tas e nem fragiliza as relações 

de emprego. Segundo ele, es-
sa modalidade de contratação 
oferece proteção, especialmente 
aos trabalhadores que estejam 
na informalidade.

O contrato intermitente tem 
como principal característica a 
prestação de serviços pelo em-
pregado à empresa de forma não 
contínua, com uma alternância 
entre períodos de atividade e de 
inatividade; o empregado é con-
vocado pelo empregador somen-
te quando as suas atividades são 
necessárias ao negócio. Entre os 
principais fundamentos defen-

didos pelo IDV, o trabalho in-
termitente é um instrumento ju-
rídico válido para abrir novas 
possibilidades ao trabalhador, 
possui o escopo de proteção so-
cial a uma parcela de trabalha-
dores informais e ajuda a reduzir 
o desemprego, modernizando as 
relações trabalhistas, sem priva-
ção dos direitos constitucional-
mente assegurados e mantendo 
condições de negociação mais 
vantajosas para empregados e 
empregadores.

O trabalho intermitente é 
regido pela Lei 13.467/2017 e, 

mesmo essa decisão do STF tra-
zendo importante segurança ju-
rídica para empregados e em-
pregadores nos mais variados 
segmentos, o contrato intermi-
tente ainda carece de aperfei-
çoamentos e análise estratégica 
para sua adoção, a exemplo da 
discussão acerca da inclusão do 
empregado intermitente na ba-
se de cálculo para as cotas de 
aprendizagem e de PCD (pes-
soa com deficiência).

Por conta da flexibilidade 
oferecida por este modelo, os 
profissionais podem diversifi-
car suas vagas de trabalho em 
diferentes empresas, simulta-
neamente e de maneira legal, 
ajustando sua vida pessoal à 
profissional, de acordo com sua 
conveniência. Além disso, seus 
direitos trabalhistas são man-

tidos e garantidos por lei, tais 
como remuneração justa e ade-
quada, férias proporcionais com 
acréscimo de um terço, 13º sa-
lário proporcional, descanso se-
manal remunerado, adicionais 
legais, FGTS e INSS.

Para o empregador, o traba-
lho intermitente oferece maior 
flexibilidade nas contratações de 
funcionários, ajustando-se às de-
mandas e necessidades da em-
presa. Dessa forma, é possível 
convocar os colaboradores in-
termitentes apenas por algumas 
horas, dias, semanas ou meses. 
A necessidade sempre será pela 
demanda da empresa pela pres-
tação de determinados serviços. 
Outra vantagem é a diversifica-
ção do quadro de funcionários, 
que poderá reunir pessoas com 
diferentes experiências. Os be-

nefícios do trabalho intermiten-
te também levam em considera-
ção a sazonalidade de produtos 
e serviços, possibilitando a con-
vocação de pessoas para suprir e 
ampliar as demandas por atendi-
mento. O trabalho intermitente 
é uma solução econômica, pois 
os custos só são gerados quando 
há demanda por serviços. Além 
disso, as empresas podem con-
tar com profissionais experientes 
sem precisar arcar com um con-
trato de tempo integral.

Os principais desafios do 
varejo estão em entender as di-
versas gerações de clientes e 
seus hábitos, ter a oferta cer-
ta e utilizar as ferramentas cer-
tas para efetuar as vendas, e o 
trabalho intermitente vai jus-
tamente ao encontro destas 
demandas.

A constitucionalidade do trabalho intermitente

JORGE 
GONÇALVES FILHO

Presidente do 
Instituto para 
Desenvolvimento 
do Varejo - IDV
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Local
Arrecadação com ICMS fica R$ 100 milhões 
abaixo da receita prevista no orçamento 2024
Orçamento municipal 
previa arrecadação de 
R$ 350 milhões com 
imposto em 2024, e 
conseguiu R$ 249,2 
milhões

Ednéia Silva

A arrecadação do município de 
Rio Claro com ICMS (Imposto sobre 
a Circulação de Mercadorias e Ser-
viços) ficou aquém das expectativas 
em 2024. De acordo com dados do 

portal da Secretaria Estadual da Fa-
zenda (Sefaz-SP), o governo de São 
Paulo repassou R$ 249.217.958,04 
em ICMS para a prefeitura ao lon-
go do ano passado. O valor é R$ 
100.782.041,96 ou 28,79% menor 
que a estimativa de receita prevista 
no orçamento municipal que foi de 
R$ 350 milhões.

Conforme balanço da Sefaz-SP, 
o mês com maior valor de transferên-
cia foi outubro, quando o município 
recebeu R$ 28.588.435,61 referente 
ao imposto. Em seguida vem dezem-
bro com R$ 25.677.216,78, julho 
com R$ 23.687.483,23 e abril com 

R$ 22.541.532,66. O mês com me-
nor arrecadação foi setembro com R$ 
14.701.638,79, seguido de fevereiro 
com R$ 16.562.119,55 e maio com 
R$ 17.729.800,74.

O valor arrecadado com IPVA 
(Imposto sobre a Propriedade de Ve-
ículos Automotores) também ficou 
abaixo do esperado. A Sefaz=SP 
transferiu R$ 72.768.733,88 de IP-
VA para Rio Claro no ano passado. A 
previsão de receita da peça orçamen-
tária era de R$ 80 milhões, ou seja, 
R$ 7.231.266,12 ou 9,04% a menos. 

Para este ano, o município espe-
ra arrecadar R$ 337.262.000,00 com 

ICMS e R$ 79.516.000,00, segundo 
consta no orçamento aprovado pela 
Câmara Municipal cujo valor total 
é de R$ 1.623.249.770,00. Apesar 
dos valores serem menores que a es-
timativa feita em 2024, ainda estão 
acima do montante arrecadado com 
os impostos no ano passado. 

No primeiro repasse deste ano 
feito pelo governo estadual na sema-
na passado, a prefeitura recebeu R$ 
1.208.876,31 de ICMS. Ainda não 
há transferências feitas referentes ao 
IPVA. Vale lembrar que o início do 
ano é melhor período de arrecadação 
do IPVA. ICMS é arrecadado com emissão de notas fiscais

Cota única ou primeira 
parcela pagas até 
28 de fevereiro têm 
desconto de 10% ou 
3%, respectivamente

 
Divulgação

Os contribuintes de Rio Cla-
ro podem pagar com desconto a 
parcela única ou primeira parcela 
do IPTU 2025, que vencem no dia 
28 de fevereiro. As guias de pa-
gamento são acessadas no site da 
prefeitura (www.rioclaro.sp.gov.
br) e devem ser impressas para 
o pagamento na rede bancária. A 
cota única quitada no prazo rende 

10% de desconto no valor total 
do IPTU do imóvel. Já as parce-
las pagas em dia têm desconto de 
3% cada.

O acesso pode ser feito pelo 
endereço http://sistemas.rioclaro.
sp.gov.br:8080/cgi-bin/nwwcgi/
PLP/CIDADAO, ou pelo link 
“IPTU, ISS, Taxas e Certidões” 
na sessão “Serviços” da página 
inicial do site da prefeitura. Na 
guia “Débitos”, deve-se escolher 
“Cidadão” e informar o número 
do CPF. Depois, deve-se escolher 
“Imóveis”. 

Em seguida é preciso digitar 
o código reduzido ou a referência 
cadastral do imóvel, que são encon-
trados em carnês de IPTU de anos 
anteriores e escolher o ano de 2025. 

Aí, basta optar pela cota única (“To-
tal”) ou pelas parcelas desejadas, 
imprimir e pagar em alguma unida-
de da rede bancária credenciada ou 
com os recursos disponibilizados 
pelos aplicativos dos bancos para 
dispositivos móveis.

Com as guias de pagamento 
obtidas no site não é possível uti-
lizar Pix para pagar o IPTU. Para 
pagar através de Pix é preciso ter 
o carnê, que em breve será distri-
buído pelos Correios.

Onde pagar
O tributo pode ser pago nas 

casas lotéricas, na cooperativa de 
crédito Sicoob e nos serviços de 
internet banking, aplicativos ou 
autoatendimento dos bancos Bra-

desco, Santander, Itaú, Banco do 
Brasil e Caixa Federal. Os bancos 
não aceitam mais receber o IPTU 
nos caixas com atendimento pes-
soal dos funcionários.

Quando os carnês forem distri-
buídos pelos Correios e os contri-
buintes optarem pelo Pix, poderão 
utilizar serviços de qualquer banco, 
mesmo os sem convênio com a pre-
feitura. Cerca de 106 mil carnês do 
IPTU estão sendo providenciados 
pela prefeitura.

O IPTU 2025 não teve aumen-
to real e sim atualização monetária. 
O índice, referente à inflação regis-
trada de outubro de 2023 a setem-
bro de 2024 pelo Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), do 
IBGE, é de 4,42%.

IPTU 2025 já pode ser pago com as guias disponíveis no site da prefeitura de RC

Pagamentos por Pix somente serão possíveis após a entrega dos 
carnês pelos Correios

Foto: Marcello Casal Jr/Agência Brasil
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Velo Clube faz último jogo-treino 
antes da estreia no Paulistão
Geraldo Costa Jr.

A equipe do Velo Clube faz 
na manhã desta terça-feira (7) 
o último jogo-treino antes da 
estreia no Campeonato Paulis-
ta Série A1. Será no Centro de 
Treinamento de Atibaia dian-
te do São Bernardo FC, às 10 
horas. 

O Rubro-Verde realizou até 
o momento três jogos treinos, 
contra União São João de Ara-
ras, São Bento e Ferroviária, 

saindo-se bem em todos eles, 
obtendo vitórias e jogando bom 
futebol. 

A comissão técnica, coman-
dada por Guilherme Alves, está 
bastante satisfeita com a dedica-
ção e aproveitamento dos joga-
dores na pré-temporada. O Velo 
Clube estreia no Paulistão Série 
A1, dia 15 deste mês, às 18h30, 
no estádio Benitão, diante do 
Noroeste de Bauru. 

A novidade no elenco velis-
ta nos últimos dias foi a chega-

da do volante Pedro Cacho, 25 
anos, que atuava pelo Londrina 
EC. Atleta irá ocupar a vaga do 
também volante Matheus Nor-
ton, que se recupera de cirurgia 
no joelho e não reúne condições 
de disputar o Paulistão. 

Fora das quatro linhas, con-
tinua o trabalho intenso da di-
retoria velista para finalizar as 
obras no estádio Benitão, que 
visam adequar o estádio para a 
disputa do Campeonato Paulista 
Série A1.

Foto: @marfimphoto

Velo Clube, do artilheiro Daniel Amorim, faz jogo-treino, às 10h, contra São Bernardo FC, em Atibaia

Geraldo Costa Jr.

O Rio Claro FC realiza nes-
ta terça-feira, às 10h00, mais 
um jogo-treino em sua fase de 
preparação para o Campeona-
to Paulista Série A2. A equipe 
rioclarista comandada pelo téc-
nico André Gaspar vai a cidade 
de Jaú para enfrentar o XV de 

Novembro de Jaú, no estádio 
Zezinho Magalhães. 

Até o momento, 21 jogado-
res foram anunciados pela dire-
toria do Azulão, para o elenco 
que tentará o acesso à Série A1 
nesta temporada. São jogadores 
experientes, a exemplo do meia 
Yamada, 29 anos, e o atacante 
Deived, 36 com passagens por 

vários clubes de futebol do Bra-
sil. Porém, mais jogadores deve-
rão ser anunciados nos próximos 
dias visando reforçar a equipe 
rioclarista. 

A estreia do Azulão no 
Paulistão Série A2 será no dia 
16 deste mês, às 15h00, no es-
tádio Schmidtão, contra o Itu-
ano FC. 

Geraldo Costa Jr.

O Corinthians faz na tarde 
desta terça-feira (7), às 17h00, 
no estádio Bruno José Daniel, 
em Santo André, seu segundo 
jogo na Copa São Paulo de Fu-
tebol Junior. A equipe alvinegra 
terá pela frente o Rio Branco do 
Acre, em jogo que terá transmis-

são ao vivo pelo CazéTV. 
Em seu jogo de estreia o Ti-

mão bateu o Gazin Porto Velho 
de Rondônia pelo placar clássico 
de 3x0. Na oportunidade, Luiz 
Gustavo, Nicolas e Juninho fize-
ram os gols da vitória do Timão. 
Em princípio, o técnico corin-
thiano Orlando Ribeiro não tem 
problemas para escalar a equipe.

O Corinthians lidera o Gru-
po 27 da Copa São Paulo com 
3 pontos ganhos. Em segundo 
lugar, está o Santo André com 
os mesmos 3 pontos, mas, em 
desvantagem no critério de de-
sempate. Rio Branco-AC (3º. 
colocado) e Gazin Porto Velho-
-RO (4º. colocado) ainda não 
somaram pontos. 

Geraldo Costa Jr.

Após bater na estreia a equi-
pe do Serra Branca da Paraíba 
por 2x0, com dois gols do ca-
misa 9 Ryan, o São Paulo faz 
na noite de hoje (7), o segundo 
jogo pela Copa São Paulo de 
Futebol Junior. 

O Tricolor joga no estádio 
Zezinho Magalhães, na cida-
de de Jaú, contra o Picos do 
Piauí, com pontapé inicial às 
19h00. A partida terá transmis-

são ao vivo do canal Cazé TV 
no Youtube. 

Após a 1ª. rodada, a classi-
ficação do Grupo 11 está assim:

1º. XV de Jaú – 3 pg
2º. São Paulo – 3pg
3º. Serra Branca – 0 pg
4º. Picos – 0 pg
XV encara Nacional em SP
Entre as equipes da região, 

o XV de Novembro de Piraci-
caba, também vai à campo nesta 
terça-feira. Em horário pouco 

recomendável, sobretudo, de-
vido às altas temperaturas que 
vem sendo verificadas no estado 
de São Paulo, o XV enfrenta o 
Nacional, no estádio Nicolau 
Alayon, na capital. Em seu jogo 
de estreia, a equipe piracicabana 
empatou de 1x1 com o Vasco da 
Gama-RJ. 

No Grupo 32, todas as qua-
tro equipes, Canaã, XV de Pi-
racicaba, Nacional e Vasco da 
Gama estão empatadas com 1 
ponto ganho.

Rio Claro FC e XV de Novembro 
fazem jogo-treino em Jaú

Azulão faz jogo-treino em Jaú

Corinthians tenta a segunda
vitória na Copa São Paulo

Corinthians vai pra cima em busca da segunda vitória na Copa SP. 

São Paulo quer embalar
de vez na Copinha

Ryan fez os dois gols da vitória do São Paulo contra o Serra Branca

Foto: Rubens Chiri

Foto: MKT

Foto: Rodrigo Gazzanel.  



Rio de Janeiro receberá 
as competições de 
ginástica rítmica e 
remo costal

Divulgação

O primeiro ano do ciclo olím-
pico promete ser recheado de Cam-
peonatos Mundiais, oferecendo 
oportunidade para atletas brasileiros 
conquistarem espaço e experiência 
no caminho até Los Angeles e de a 
torcida matar a saudade de torcer 
pelo Brasil.

O calendário começa já em 
janeiro, com o Mundial masculino 
de Handebol, que será disputado na 
Croácia, na Dinamarca e na Noruega. 
O Brasil caiu no grupo E, que tem 
sede em Oslo, e enfrenta os donos 
da casa, Portugal e Estados Unidos.

Como de costume, o feminino 
será no final do ano, entre 27 de no-
vembro e 14 de dezembro, com sede 
dividida entre Holanda e Alemanha. 
O Brasil se classificou vencendo o 
torneio continental, em novembro, 
em Niterói.

A maior parte dos Mundiais, 
porém, estará concentrada em oito 
semanas entre o fim de agosto e 
meados de outubro. São 23 Cam-

Calendário de Mundiais ‘olímpicos’ 
de 2025 terá dois eventos no Brasil

Foto: Ricardo Buffolin/CBG

Beatriz Souza conquista a medalha de ouroApresentação da ginástica rítmica do Brasil nos arcos

Foto Alexandre Loureiro COB

E o Barcelona ainda tem esperança
FUTEBOL EUROPEU

Equipe do Barcelona 
enroscada em uma 
briga judicial contra 
a La Liga, joga suas 
últimas esperanças em 
julgamento no Conselho 
Superior de Desportos

Eduardo Sócrates 
Bergamaschi

LA LIGA
Em meio a uma briga política, 

o Barcelona leva a crise para dentro 
de campo e compromete uma cam-
panha que parecia ser promissora 
em seu início.

Entre acusações contra a antiga 
administração e a atual (de quem 
teria sido pior), o sofrimento maior 
é da instituição Barcelona e seus 
torcedores (mais ou menos a história 
do Corinthians, nos dias de hoje).

Afora esta briga, os dirigentes 
conseguiram enfiar o futebol do Bar-
celona no meio e a equipe briga até 
as últimas instâncias para a inscrição 
de Dani Olmo e Pau Victor.

Assim como estava otimista em 
conseguir a liberação na La Liga, na 
RFEF e nos tribunais, onde perdeu 
todas as demandas, agora, no Con-
selho Superior de Desportes (CSD), 
depositam suas últimas esperanças 

PREMIERE LEAGUE - 20ª RODADA 
DATA JOGO   
04/01 TOTTENHAM 1 X 2 NEWCASTLE
04/01 BOURNEMOUTH 1 X 0 EVERTON
04/01 ASTON VILLA 2 X 1 LEICESTER
04/01 CRYSTAL PALACE 1 X 1 CHELSEA
04/01 MANCHESTER CITY 4 X 1 WEST HAM
04/01 SOUTHAMPTON 0 X 5 BRENTFORD
04/01 BRIGHTON 1 X 1 ARSENAL
05/01 FULHAM 2 X 2 IPSWICH TOWN
05/01 LIVERPOOL 2 X 2 MANCHESTER UN
06/01 WOLVERHAMPTON 0 X 3 NOTTINGHAM FOR

FUTEBOL ITALIANO - 19ª RODADA   
DATA JOGO
04/01 VENEZIA   1 X 1  EMPOLI
04/01 FIORENTINA 0 X 3 NAPOLI
04/01 VERONA 0 X 0 UDINESE
05/01 MONZA 1 X 2 CAGLIARI
05/01 LECCE 0 X   0  GENOA
05/01 TORINO 0 X   0 PARMA
05/01 ROMA 2 X   0 LAZIO
06/01 COMO 2 X  3 MILAN
14/01 ATALANTA  X  JUVENTUS
15/01 INTERNAZIONALE  X    BOLOGNA

em um recurso que será interposto.
Este recurso deve ser apresen-

tado ainda hoje, terça-feira (07/01) 
e Joan Laporta e a instituição con-
tinuam confiantes em uma posição 
favorável do CSD, muito embora 
mantenham os mesmos argumentos 
derrotados em decisões anteriores.

As decisões anteriores, contra a 
instituição, basearam-se no entendi-
mento de que “não só a documenta-
ção chegou fora do prazo, mas que 
também violariam artigo 130.2 (que 
impede que dois jogadores joguem 
na mesma equipe uma temporada 
depois de terem sido dispensados). 
O clube catalão confia que a institui-
ção pública, que depende do Gover-
no de Pedro Sánchez (do Ministério 
da Educação, Formação Profissional 

e Desporto), vai dar-lhe sinal verde 
para a reinserção dos dois atletas. Ao 
menos temporariamente”.

Enquanto as discussões na jus-
tiça vão rolando, o restante dos times 
espera a continuidade dos jogos de 
La Liga que devem acontecer no 
próximo final de semana.

PREMIER LEAGUE
Faltando apenas um jogo para 

completar a rodada de número 20, 
a Premier League teve sequência 
neste final de semana.

O líder Liverpool, jogando 
em casa, não saiu de um empate 
em 2 x 2, contra o cambaleante 
Manchester United, troprço este 
que pode se dar ao luxo, dada a 
larga margem que conseguiu abrir 

Foto/Jornal Marca

peonatos Mundiais neste período, 
incluindo os de vôlei, primeiro o 
feminino, depois o masculino, res-
pectivamente na Tailândia e nas Fili-
pinas. O de vôlei de praia será só em 
novembro, em Adelaide (Austrália).

Na ginástica, o Brasil promete 
ser protagonista de dois Mundiais. 
Na artística, Rebeca Andrade e 
companhia vão atrás de mais uma 
chuva de medalhas no Mundial de 

Jacarta (Indonésia), entre 19 e 25 de 
outubro. Já o de ginástica rítmica 
será no Brasil, no Rio, de 20 a 24 de 
agosto, recolocando o país na rota 
dos grandes Mundiais.

Depois, o Rio será também a 
sede do Mundial de Remo Costal, 
entre 23 e 26 de outubro. Essa é uma 
versão do remo disputada no mar e 
estará no programa olímpico em Los 
Angeles pela primeira vez. 

Além desses Mundiais no 
Rio, a América do Sul também 
terá o de ciclismo de pista, em 
Santiago, no velódromo do último 
Pan. Já a África terá um aguardado 
Mundial de Ciclismo de Estrada 
em Ruanda.

Nos esportes aquáticos, o 
Mundial será em Cingapura, de 11 
de julho a 3 de agosto, com o polo 
aquático começando primeiro. As 

provas de águas abertas terão início 
em 15 de julho e a natação será con-
comitante aos saltos ornamentais, a 
partir de 27 de julho.

O atletismo terá dois Cam-
peonatos Mundiais em um ano. 
O primeiro é o Indoor, na China, 
entre os dias 21 e 23 de março. O 
segundo, o outdoor, mais tradicio-
nal, em Tóquio (Japão), de 13 a 21 
de setembro.

No judô, o Mundial será em 
Budapeste (Hungria) pela tercei-
ra vez em oito anos. O torneio 
está programado para de 13 a 20 
de junho. No boxe, o Mundial da 
World Boxing, à qual a CBBoxe 
é federada, está previsto para de 4 
a 14 de setembro, em Liverpool, 
com homens e mulheres lutando 
no mesmo evento – a AIBA tinha 
eventos separados.

para os seus perseguidores. Já o 
vice líder, Arsenal, jogando fora 
de casa, também não saiu de um 
empate contra o Birghton e poderá 
ser alcançado pelo Forest que, caso 
vencesse ao Wolverhamptom de 
Vitor Pereira, nessa segunda-fei-
ra, 06/01, também chegaria a 40 
pontos, mas perderia nos critérios 
de desempate.

De resto, a maior novidade foi a 
vitória do Manchester City, coisa ra-
ra nos últimos jogos, frente ao West 
Ham, pelo placar de 4 x 1.

Lá no final da tabela, nada 
mudou, Ipswich Town, Leicester 
e Southamptom vão preenchendo 
a zona de rebaixamento.

CAMPEONATO ITALIANO
No Campeonato Italiano, a ro-

dada de número 19, só será comple-
tada no dia 14/01/2024, isto porque 
Juventus, Milan, Inter e Atalanta 
disputariam partidas pela Supercopa 
da Itália de 2024/2025, na Arábia 
Saudita. 

No dia 02/01 a Internazionale 
venceu a Atalanta pelo placar de 2 x 
0 e no dia 03/01, o Milan venceu à 
Juventus pelo placar de 2 x 1.

No dia de ontem, jogaram In-
ternazionale x Milan pela final da 
Supercopa de Itália (até o fechamen-
to desta matéria não conhecíamos 
os resultados.

A equipe do Napoli, por ser 
a única equipe da parte de cima 
da tabela a jogar, venceu com 
certa facilidade à equipe da Fio-
rentina e assumiu a ponta isolada 
da tabela.

Na parte final da tabela, Lecce, 

Venezia e Monza batem cabeça na 
luta contra o rebaixamento. A equipe 
do Cagliari que venceu o Monza 
fora de casa, deixou a zona da de-
gola e largou o pepino para o Lecce, 
muito embora ambos estejam com 
17 pontos.

Joan Laporta acredita em uma solução favorável no caso Dani Olmo e Pau 
Victor
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Guarda Civil apreende drogas e balança de 
precisão em terreno no Jardim Progresso

Casal é preso por tráfico de drogas 
na Rodovia Washington Luís
Abordagem do Tático 
Ostensivo Rodoviário 
resulta na apreensão 
de drogas e dinheiro 
em Rio Claro

Ramon Rossi 

Uma operação do Tático Os-
tensivo Rodoviário (TOR) da 2ª 
Companhia do 3º Batalhão de Po-
lícia Rodoviária resultou na prisão 
de um casal por tráfico de drogas na 
Rodovia Washington Luís (SP-310), 
no quilômetro 175.

A equipe do TOR abordou 
um veículo Fiat Bravo durante a 
Operação Impacto e desconfiou do 
comportamento do casal que estava 
no carro. Durante a fiscalização, os 
ocupantes demonstraram intenso 
nervosismo e deram respostas inco-
erentes ao serem questionados sobre 
o trajeto que realizavam.

Ao realizar uma vistoria no 
veículo, os policiais encontraram 
no porta-malas uma mochila con-
tendo seis tabletes de maconha e 
uma quantia em dinheiro. Diante 
da situação, os suspeitos foram 
conduzidos ao Plantão Policial de 

A família de IZZIE VICTORIA DA SILVA DA CRUZ, 
participa seu falecimento ocorrido no dia 03/01/2025, às 02:30 
horas aos 1 ano de idade, nesta cidade.     Deixou o pai Fernando 
Antônio Gramasco da Cruz. Deixou a mãe Jhennifer Priscila da 
Silva. Deixa avos. O seu sepultamento deu-se no dia 03/01/2025, às 
16:45 horas, saindo o féretro do Velório Memorial Cidade Jardim 
em Rio Claro, para o Cemitério São João Batista em Rio Claro. 
(Funerária João de Campos)

l l l

A família de MARIA CLARA CASTELLANO PIERONI 
COELHO, participa seu falecimento ocorrido no dia 03/01/2025, 
às 11:14 horas aos 67 anos de idade, nesta cidade. A extinta deixa 
viúvo o Sr. Luiz Fernando Simões Coelho. Deixa os filhos: - Laura, 
casado(a) com Emerson - Raquel, casado(a) com Fabio. Deixa 3 
netos. O seu sepultamento deu-se ontem, 4, às 14:30 horas, saindo 
o féretro do Velório Cemitério Flamboyant em Campinas, para o 
Cemitério Flamboyant (Aleia) em Campinas. (Funerária João de 
Campos)

l l l

A família de CLAUDIA INES PEIXOTO DOS SANTOS 
BAMBINI, participa seu falecimento ocorrido ontem 04/01/2025, às 
00:48 horas aos 56 anos de idade, nesta cidade. A extinta deixa viúvo 
o Sr. Marcelo Bambini. Deixou a mãe Zoraide Dolfi dos Santos. 
Deixa os filhos: - Joao Pedro, menor - Luana, solteiro(a) - Lucas, 
casado(a) com Karina - Matheus, casado(a) com Hauana - Felipe, 
casado(a) com Helen. Deixa 3 netos. O seu sepultamento deu-se 
ontem, 4, às 16:30 horas, saindo o féretro do Velório Municipal 
em Limeira, para o Cemitério Saudade II em Limeira. (Funerária 
João de Campos)

l l l

A família de IRACEMA DE ALMEIDA ROSA BELLAN, 
CEMA participa seu falecimento ocorrido no dia 04/01/2025, às 
20:04 horas aos 88 anos de idade, nesta cidade. A extinta era viúva 
de Narciso Bellan.  Deixa os filhos: - Gislaine Bellan, viúvo(a) 
de Piero - Gismael Bellan - Gilberto Bellan, falecido(a) - Giselda 
Bellan, casado(a) com Creso - Marcelo Bellan, solteiro(a). Deixa 4 
netos, 1 bisnetos. O seu sepultamento deu-se no dia 05/01/2025, às 
16:00 horas, saindo o féretro do Velório Municipal em Rio Claro, 
para o Cemitério São João Batista em Rio Claro. (Funerária João 
de Campos)

l l l

A família de NILTON CESAR DA SILVA, PRETO parti-
cipa seu falecimento ocorrido no dia 05/01/2025, às 07:00 horas 
aos 51 anos de idade, em Santa Gertrudes. A extinta deixa viúva 
a Sra. Elisangela Aparecida Augusto. Deixa irmãos, cunhados e 
sobrinhos. O seu sepultamento deu-se ontem, 06, às 17:00 horas, 
saindo o féretro do Velório Municipal em São Joao Da Boa Vista, 
para o Cemitério Municipal em São Joao Da Boa Vista. (Funerária 
João de Campos)

l l l

A família de AIRTON DOMINGOS DE ASSIS participa 
seu falecimento ocorrido no dia 03/01/2025, aos 61 anos de idade, 
em Santa Gertrudes/SP. O extinto era divorciado. Deixa os filhos 
Adriel, Mary e Erickson. O seu sepultamento em 04/01/2025 às 
10:30h no Cemitério São Joaquim em Santa Gertrudes / SP. (Fu-
nerária Municipal de Rio Claro)

l l l

A família de OTAVIO FIORIO participa seu falecimento 
ocorrido no dia 04/01/2025, aos 93 anos de idade, em Rio Claro/
SP. O extinto era casado. O seu sepultamento em 04/01/2025 às 
17:00h no Cemitério São João Batista em Rio Claro. (Funerária 
Municipal de Rio Claro)

OBITUÁRIOS

Foto: GCM

Carro com som alto é apreendido no Parque 
Flórida por perturbação do sossego

A Guarda Civil tem intensificado as operações para garantir o 
cumprimento da legislação

Foto: Polícia Militar

O comando do TOR destacou a importância de abordagens preventivas como essa

Rio Claro para registro da ocor-
rência.

O casal foi preso em flagrante 
pelo crime de tráfico de drogas e 
está à disposição da Justiça. A droga 
apreendida será submetida à perícia, 
e a investigação prosseguirá para 

identificar o destino e a origem dos 
entorpecentes. A Operação Impac-
to é uma ação contínua da Polícia 
Militar Rodoviária, voltada para o 
combate ao tráfico de drogas e ou-
tros crimes nas rodovias paulistas. 
O objetivo é aumentar a segurança 

nas estradas e coibir práticas ilícitas.
O comando do TOR destacou 

a importância de abordagens pre-
ventivas como essa, que contribuem 
para a redução da criminalidade e 
reforçam a sensação de segurança 
para os usuários das rodovias.

Denúncias anônimas podem ser feitas diretamente à corporação para colaborar com as investigações e ações futuras

Serviço gratuito 
representa cerca de três 
assistências por minuto 
durante o ano passado

Agência SP

As rodovias de São Paulo re-
guladas pela Agência de Transporte 
do Estado de São Paulo (Artesp) 
foram responsáveis por 1,58 milhão 
de atendimentos em 2024. As con-
cessionárias oferecem serviços de 
segurança e conforto aos usuários, 
como socorro mecânico, guincho, 
atendimento médico, além de infor-
mações sobre a rodovia e banheiros 
nos Postos SAU – Serviço de Aten-
dimento ao Usuário.

Ao longo dos 11 mil quilôme-
tros de rodovias concedidas pelo Es-
tado de São Paulo, as equipes estão 
prontas para atender desde acidentes 

até partos na rodovia. Ocorrências 
com animais, objetos nas pistas e 
maus súbitos são parte na rotina dos 
socorristas. Durante todo o ano de 
2024, foram registrados em média 
216 atendimentos pré-hospitalares 
(APH) diários, somando 79.338 no 
total. Além disso, foram registra-
dos 369.670 serviços de guincho, 
391.824 socorros mecânicos e 2.636 
apreensões de animais.

Para solicitar atendimento, o 
usuário deve realizar contato por 
meio do telefone 0800 ou aplicati-
vo da concessionária responsável 
pela rodovia ou usar o totem digital 
para teleatendimento disponível nos 
postos do Serviço de Atendimento 
aos Usuários (SAU). Todo o atendi-
mento é monitorado pelo Centro de 
Controle Operacional (CCO) da con-
cessionária e integrado 24h por dia ao 
Centro de Controle de Informações 
(CCI) da Artesp. (Fonte: Agência SP)

Rodovias concedidas de 
SP realizam atendimentos 
a mais de 1,5 milhão de 
motoristas em 2024

Operação contou com o 
apoio do cão farejador 
Black; suspeito fugiu ao 
avistar a viatura

Ramon Rossi 

Uma ação da Guarda Civil 
Municipal resultou na apreensão 
de uma quantidade significativa de 
entorpecentes na tarde desta terça-
-feira (2), no Jardim Progresso, em 
Rio Claro. O local, conhecido como 
ponto de venda de drogas, foi alvo 
de patrulhamento após denúncias 
da comunidade.

Durante a operação, um indi-
víduo que estava próximo ao ter-
reno fugiu ao perceber a presença 
da viatura, adentrando rapidamente 
na área. Apesar da tentativa de per-
seguição, o suspeito não foi locali-
zado. Para dar continuidade à ação, 
a equipe contou com o apoio do cão 
farejador Black, que realizou buscas 
detalhadas no terreno.

Com a ajuda do cão, foram 
encontrados 281 ependorfs de co-
caína (197 gramas), 10 porções de 
maconha (169 gramas), 35 pedras de 
crack (13 gramas), uma balança de 
precisão e a quantia de R$ 302 em 
dinheiro. Todo o material estava es-

Foto: Divulgação/Governo de SP

condido embaixo de telhas no local.
O material apreendido foi enca-

minhado ao Plantão Policial, onde 
a ocorrência foi registrada sob o 
BOPC AC8082-1/2024. A GCM 

segue em diligências para identificar 
e localizar o indivíduo que fugiu 
durante a abordagem.

A operação reforça o compro-
misso da Guarda Civil em combater 

o tráfico de entorpecentes na cidade. 
Denúncias anônimas podem ser fei-
tas diretamente à corporação para 
colaborar com as investigações e 
ações futuras.

Guarda Civil reforça 
cumprimento da lei 
municipal e combate ao 
incômodo causado por 
ruídos excessivos

Ramon Rossi 

Durante patrulhamento no 
bairro Parque Flórida, a Guarda 
Civil de Rio Claro apreendeu 
na noite de terça-feira (2) um 
veículo que circulava com o 
som em alta frequência, cau-
sando perturbação ao sossego 
público. O flagrante aconteceu 
na Rua 9, cruzamento com a 
Avenida 67, no Jardim Bian-
chini, após denúncias de mo-
radores incomodados com o 
barulho.

De acordo com a Guarda 
Civil, o veículo foi abordado e, 
após a constatação do som em 
volume elevado, o condutor 
foi notificado com base na Lei 
Municipal 5091/17, que regu-

lamenta a emissão de ruídos e 
proíbe perturbações ao sossego 
público em áreas residenciais. O 
automóvel foi encaminhado ao 
pátio credenciado, e o motorista, 
que não apresentava nenhum ilí-
cito, foi devidamente orientado 
sobre a infração.

Impactos do som alto 
na comunidade
A perturbação sonora é uma 

das principais queixas em bairros 
residenciais, principalmente em 
áreas como o Parque Flórida e o 
Jardim Bianchini. O som elevado 
de veículos, além de incomodar 
os moradores, pode afetar nega-
tivamente a saúde, contribuindo 
para quadros de estresse, insônia 
e ansiedade.

Conforme a Lei Municipal 
5091/17, veículos com som aci-
ma do limite permitido podem 
ser apreendidos, e seus proprie-
tários ficam sujeitos a multas 
e medidas administrativas. A 
Guarda Civil tem intensifica-

do as operações para garantir 
o cumprimento da legislação e 
reduzir os transtornos causados 
por ruídos excessivos.

Moradores que se sentirem 
prejudicados por som alto ou ou-
tras perturbações podem realizar 
denúncias diretamente à Guarda 
Civil Municipal, que reforça a 
importância do uso consciente de 

equipamentos sonoros em áreas 
residenciais.

“O respeito ao próximo é 
essencial para a convivência 
em comunidade. Estamos com-
prometidos em garantir que a lei 
seja cumprida, promovendo mais 
tranquilidade e segurança para 
todos”, destacou o comandante 
da corporação.

Foto: GCM
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Guarda Civil intensifica atuação durante 
as festas de final de ano em Rio Claro

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Comissão começa a discutir 
reforma administrativa

Vagas para agentes de inovação no
Sebrae-SP oferecem capacitação e bolsas
Divulgação

O Sebrae-SP abriu 19 vagas pa-
ra o Programa ALI – Agentes Locais 
de Inovação – Produtividade e Rural 
na região de São Carlos. Além de ter 
acesso a soluções da Universidade 
Corporativa do Sebrae-SP durante 
a capacitação, os selecionados terão 
bolsas que variam de R$ 5.000 a 
R$ 6.500 mil. O link de inscrições e 
mais informações estão disponíveis 
neste endereço:  contato.sebraesp.
com.br/ali. 

O processo também inclui a 
abertura de 76 vagas para cadastro 
reserva nos dois projetos. “Ser um 
bolsista ALI pode ser a primeira 
oportunidade de atuação de futuros 
profissionais, viabilizando o desen-
volvimento de competências pesso-

ais e profissionais tão importantes 
para os profissionais do futuro, além 
de contribuir para o crescimento dos 
pequenos negócios, que compreen-
dem a maioria das empresas brasilei-
ras e que tanto necessitam de apoio e 
inovação”, ressaltou o consultor de 
negócios do Sebrae-SP, Alex Lavelli. 

Os bolsistas ALI são agentes 
extensionistas que atuam como faci-
litadores da gestão de inovação nos 
pequenos negócios, identificando 
necessidades e buscando soluções 
de acordo com as demandas de ca-
da empresa ou propriedade rural. A 
proposta é que os bolsistas identifi-
quem oportunidades de inovação e 
apliquem soluções personalizadas 
para aumentar a competitividade 
e sustentabilidade dos negócios 
atendidos. 

Prazo para donos limparem
terrenos termina no dia 23

No próximo dia 23 termina 
o prazo que a prefeitura de Rio 
Claro estabeleceu para que os 
proprietários de terrenos baldios 
façam a limpeza de seus imóveis. 
Quem não efetuar a limpeza e 
corte de mato até essa data terá 
que pagar quando o serviço for 
realizado pela prefeitura. Isso po-
de pesar no bolso do proprietário 
faltoso, que perde a chance de 
contratar o trabalho por valores 
mais em conta.

Cada metro quadrado de ca-
pinação e/ou roçada terá custo de 
0,50 UFMRC, mais acréscimo de 
20% correspondente à adminis-
tração dos serviços. Com esses 
valores, a limpeza de um terreno 
de 200 metros quadrados cus-
tará R$ 562,93 ao proprietário. 
A cobrança será feita com base 
na unidade fiscal do município, 
que custa R$ 4,6911. Havendo 
impossibilidade de acesso ao lo-
te também será aplicada multa 
equivalente a 0,12 UFMRC por 
metro quadrado de terreno.

Para realizar a limpeza de 

terrenos baldios particulares, a 
prefeitura dividiu o município em 
25 setores que podem ser consul-
tados no edital. Os serviços serão 
executados conforme as necessi-
dades de cada bairro, priorizando 
os pontos mais críticos.

O edital de limpeza de ter-
renos está publicado no Diário 
Oficial do Município na edição 
de 03 de janeiro. De acordo com 
o documento, terminado o prazo 
de 20 dias, a prefeitura poderá 
realizar a limpeza e cobrar pelo 
serviço de capinação mecânica 
e roçada de mato.

De acordo com a Secretaria 
de Serviços Públicos, os proprie-
tários devem manter seus terre-
nos limpos o ano todo, pois assim 
contribuem com a limpeza da 
cidade e não precisarão pagar 
para a prefeitura, destacando 
que quando os proprietários co-
laboram a prefeitura ganha em 
agilidade focando seus serviços 
em áreas públicas. Com isso, a 
cidade fica mais limpa. (Fonte: 
Divulgação/Prefeitura de RC)

A primeira reunião da co-
missão instituída pelo prefeito 
Gustavo para estruturar a reforma 
administrativa do governo muni-
cipal de Rio Claro foi realizada 
na segunda-feira (6), no Núcleo 
Administrativo Municipal.

“Vamos reorganizar a es-
trutura administrativa em alguns 
aspectos e faremos isso sempre 
visando o melhor atendimento às 
demandas da população”, comen-
ta o secretário de Administração, 

Rogério Marchetti, que preside a 
comissão.

O secretário municipal de 
Justiça, José Renato Martins, 
e demais membros da comis-
são, também participaram da 
reunião.

A portaria definindo os 
membros da comissão da refor-
ma administrativa foi publicada 
no Diário Oficial do dia 17 de 
dezembro. (Fonte: Divulgação/
Prefeitura de RC)

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC

Agência Brasil

Em 2025, crianças de 2 me-
ses, 4 meses e 6 meses recebem 
exclusivamente a vacina injetável 
para prevenir casos de poliomielite, 
também conhecida como paralisia 
infantil. Há também uma dose in-
jetável de reforço, a ser aplicada 
aos 15 meses de vida. As popu-
lares gotinhas foram oficialmente 
aposentadas e deixaram de fazer 
parte do calendário de vacinação 
infantil brasileiro em novembro do 
ano passado.

Não se trata, portanto, de uma 
nova dose, mas de um novo esque-
ma vacinal para promover a imuni-
zação contra a pólio. A mudança, de 
acordo com o Ministério da Saúde, é 
baseada em evidências científicas e 
recomendações internacionais. Isso 
porque a vacina oral poliomielite 
(VOP) contém o vírus enfraque-
cido e, quando utilizada em meio 
a condições sanitárias ruins, pode 
levar a casos da doença derivados 
da vacina.

A substituição da dose oral 
pela injetável tem o aval da Câ-
mara Técnica de Assessoramento 
em Imunização e é recomenda-
da pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS). A orientação é que 
a VOP seja utilizada apenas para 
controle de surtos, como aconte-
ce na Faixa de Gaza. Em agos-
to passado, a região confirmou 
o primeiro caso de pólio em 25 
anos – um bebê de 10 meses que 
não havia recebido nenhuma das 
doses previstas.

Sem gotinha: entenda como fica novo 
esquema vacinal contra a pólio

Entenda
Em 2023, o Ministério da Saú-

de informou que passaria a adotar 
exclusivamente a vacina inativada 
poliomielite (VIP) no reforço aplica-
do aos 15 meses de idade, até então 
feito na forma oral. A dose injetável 
já vinha sendo aplicada aos 2, 4 e 6 
meses de vida. Já a segunda dose de 
reforço, antes aplicada aos 4 anos, 
segundo a pasta, não se faz mais 
necessária, já que o esquema vacinal 
com quatro doses garante proteção 
contra a doença.

A atualização considerou cri-
térios epidemiológicos, evidências 
relacionadas à vacina e recomen-
dações internacionais sobre o tema. 
Desde 1989, não há notificação de 

casos de pólio no Brasil, mas as co-
berturas vacinais sofreram quedas 
sucessivas nos últimos anos. Em 
2022, por exemplo, a cobertura ficou 
em 77,19%, longe da meta de 95%. 

Calendário completo
O Ministério da Saúde reforça 

que a vacinação é reconhecida como 
uma das estratégias mais eficazes 
para preservar a saúde da população 
e fortalecer uma sociedade saudável 
e resistente. “Além de prevenir do-
enças graves, a imunização contribui 
para reduzir a disseminação desses 
agentes infecciosos na comunida-
de, protegendo aqueles que não 
podem ser vacinados por motivos 
de saúde”.

O calendário nacional de va-
cinação contempla, na rotina dos 
serviços, 19 vacinas que protegem 
em todos os ciclos de vida, desde o 
nascimento até a idade mais avança-
da. Além da pólio, a lista de doenças 
imunopreveníveis inclui sarampo, 
rubéola, tétano e coqueluche. O 
Programa Nacional de Imunizações 
(PNI) é responsável por coordenar 
as campanhas anuais de vacinação, 
que têm como objetivo alcançar al-
tas coberturas vacinais e garantir 
proteção individual e coletiva.

Confira aqui os calendários 
completos de vacinação ofertados 
via Sistema Único de Saúde (SUS) 
para crianças, adolescentes, adultos, 
idosos e gestantes.

Foto: Divulgação/Sebrae

Vestibulinho das Etecs de SP convoca 
candidatos para provas de aptidão
Nesta segunda-feira (6), o 

processo seletivo das Escolas Téc-
nicas Estaduais (Etecs) divulgou a 
classificação e a convocação para 
as provas de aptidão para o primei-
ro semestre de 2025. Os candida-
tos aos cursos técnicos de Canto, 
Dança e Teatro, e à Especialização 
Técnica em Danças a Dois, podem 
consultar a informação pelo site 
vestibulinhoetec.com.br.

A avaliação prática será apli-
cada nesta terça (7) e quarta-feira 
(8), presencialmente. O exame 
será realizado para até 90 primei-
ros classificados de cada um dos 

cursos. O candidato deve seguir 
as orientações divulgadas com a 
lista de convocação em relação 
ao local e horário.

Quem for convocado deve 
apresentar documento de iden-
tificação com foto – o mesmo 
usado no dia do Vestibulinho – e 
levar caneta azul ou preta para o 
preenchimento do formulário. O 
candidato também precisa usar 
roupas confortáveis, que não li-
mitem movimentos e que sejam 
apropriadas para atividades de 
prática corporal. (Fonte: Agên-
cia SP)

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC

Foto: Roberto Sungi/CPS

Fiscalizações resultaram 
em apreensões, prisões e 
ações preventivas entre 
Natal e Ano Novo

Ramon Rossi 

Durante o período festivo entre 
o Natal e o Ano Novo, a Guarda 
Civil de Rio Claro reforçou suas 
operações e registrou ocorrências 
significativas. As ações, realizadas 
em toda a cidade, resultaram em 
apreensões, prisões e intervenções 
para garantir a segurança da popu-
lação.

No trânsito, foram recolhidas 
22 motocicletas, sendo que 20 de-
las apresentavam adulterações no 
escapamento e motor, resultando 
em excesso de ruído. Além disso, 
7 veículos foram apreendidos por 
infrações como falta de licencia-
mento e participação em atividades 
de perturbação do sossego público, 
como os chamados “pancadões”.

Em relação à segurança pú-
blica, 8 prisões em flagrante foram 
efetuadas por crimes como furto, 
tráfico de entorpecentes e descum-
primento de medidas protetivas. 
Quatro dessas ocorrências envol-
veram violência contra mulheres, 

destacando a atuação da corporação 
no combate à violência doméstica.

Além disso, uma pistola foi 
apreendida, e a Guarda recuperou 
um trator furtado. O período tam-
bém foi marcado por um homicídio 
em via pública, no qual duas pessoas 
foram baleadas, sendo que uma não 
resistiu aos ferimentos.

Outra preocupação durante as 
festas foi o uso de fogos de artifí-

cio. A Guarda Civil recebeu cinco 
denúncias de soltura de fogos, mas 
nenhuma ocorrência resultou em 
apreensões. Em todos os casos, as 
partes envolvidas foram orientadas 
sobre as normas e os impactos desa 
prática.

O balanço apresentado pela Di-
visão de Estatísticas, Inteligência e 
Comunicação Social evidencia o 
compromisso da corporação com a 

segurança e o bem-estar dos mora-
dores, especialmente em períodos de 
maior movimentação e festividades. 

“A Guarda Civil reforça que a 
participação da comunidade, com 
denúncias e apoio às operações, 
é fundamental para o sucesso das 
ações de prevenção e combate à cri-
minalidade em Rio Claro”, comen-
tou o comandante da corporação, 
Rodrigo Servidoni.

Os bolsistas ALI são agentes extensionistas que atuam como facilitadores 
da gestão de inovação

Foto: GCM

O calendário nacional de vacinação inclui 19 vacinas que protegem em todos os ciclos de vida

Foto: Rovena Rosa/Agência Brasil
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Red Bull revela atualização positiva do túnel de vento
(Reprodução)

Novo túnel de vento deve operar em 2026, e pode ser benéfico para a Red Bull em seu carro de 2027

(Instagram)

Hélio Castroneves na prova 
mais importante da NASCAR

Patrocinadora da Fórmula 1 desde 2022, 
a MSC Cruzeiros terá, pela primeira vez, o 
naming rights (direito de nomeação) da etapa 
brasileira da principal categoria do automobi-
lismo mundial. A agora Fórmula 1 MSC Cru-
zeiros Grande Prêmio de São Paulo 2025 será 
disputada entre 7 e 9 de novembro.

Com o acordo, a prova em Interlagos terá 
o quarto nome diferente nos últimos quatro 
anos. A Heineken ocupou o espaço em 2017 
e 2022. Já em 2023, foi a vez da Rolex e, em 
2024, a Lenovo foi a dona dos naming rights 
do GP São Paulo.

Neste ano, a MSC Cruzeiros também dará 
nome ao Grande Prêmio da Áustria (de 27 a 
29 de junho) e ao Grande Prêmio dos Estados 
Unidos (de 17 a 19 de outubro).

Como patrocinadora oficial da F1, a em-
presa terá destaque em todas as outras 21 etapas 
do calendário de 2025.

TAG Heuer
E também foi confirmado pela F1 que a 

TAG Heuer será novamente a cronometrista 
oficial da categoria a partir de 2025, substituin-
do a Rolex, que ocupava o posto desde 2013. 

A parceria foi anunciada como parte de um 
acordo de dez anos entre a Fórmula 1 e o Gru-
po LVMH, conglomerado de marcas de luxo 
que inclui nomes como Dior, Louis Vuitton e 
Moët & Chandon.

Outro destaque da nova parceria será o 
retorno do champagne Moët & Chandon às 
celebrações no pódio. 

Desde 2022, a categoria utilizava o pro-
secco da marca italiana Ferrari Trento, mas o 
contrato terminou no final de 2024, permitindo 
a retomada de um nome histórico nas come-
morações da Fórmula 1.

MSC Cruzeiros dará nome ao GP São Paulo e
TAG Heuer retorna à F1 como cronometrista 

E. Cortez

O diretor técnico da Red Bull, 
Pierre Wache, revelou que o novo 
túnel de vento da equipe está “três 
meses” adiantado. A RBR, sediada 
em Milton Keynes, está no processo 
de construção de um novo equipa-
mento em seu campus.  O objetivo 
do time austríaco é superar o mo-
delo que possui atualmente, o mais 
desatualizado do grid, com mais de 
70 anos.

Esta é uma área em que a equi-
pe estava atrás de suas rivais. O novo 
túnel de vento da McLaren entrou 
em operação em meados de 2023, 
enquanto a Aston Martin também 
tem um novo em sua base em Sil-
verstone.

A expectativa geral é que a Red 
Bull se beneficie adequadamente de 
seu novo túnel de vento em 2027, 
a segunda temporada dos novos re-
gulamentos da unidade de potência. 
Wache espera, contudo, que ele en-

tre em operação em algum momento 
em 2026.

“É uma ferramenta antiga que 
atualizamos. Há muitas coisas novas 
dentro, mas temos algumas limita-
ções. Conhecemos essas limitações 
e tentamos contorná-las, mas isso é 
claramente mais difícil”, explicou 
Wache.

“É por isso que investimos no 
novo túnel. Achamos que podemos 
ter um benefício que não temos atu-
almente”, concluiu.

Um dos pontos interessantes 
da pré-temporada de F1 é exata-
mente o trabalho que as equipes 
fazem no túnel de vento, cuja 
utilização é totalmente con-
trolada pela FIA. Desde 2021, 
a federação limita as horas de 
teste em túnel de vento de acor-
do com a classificação final do 
campeonato de construtores no 
ano anterior. 

Para equipes que buscam 
pódios e vitórias, o tempo no 
equipamento é precioso, pois 
permite refinar o desempenho 
dos carros ao longo do ano. An-
tes da atual regra, os times com 
mais recursos dominavam essa 
vantagem, criando uma clara 
disparidade.

Agora, quanto melhor sua 
performance no ano anterior, me-
nos tempo tem para desenvolver 
o carro do ano seguinte. 

Entre os exemplos de como 
o túnel de vento é utilizado está o 
teste de diferentes configurações 
aerodinâmicas, de asas, difusores 
e outros componentes, visando 
otimizar o desempenho do carro.

Ele pode ser ainda usado pa-
ra avaliar a eficiência do sistema 

Saiba o que é e qual a importância do túnel de vento na F1

TAG Heuer será novamente a cronometrista oficial da F1

de arrefecimento e garantir que 
o motor opere dentro da tempe-
ratura ideal.

No entanto, a simulação das 
condições de pista, como tem-
peratura, pressão e vento, é um 
ponto muito difícil de ser con-
seguido, pois as incógnitas são 
quase ilimitadas.

O comportamento dos pneus 
em diferentes condições tem um 

impacto significativo no desem-
penho do carro, e isso também 
é difícil de simular em túnel de 
vento.

Mesmo assim, a compara-
ção dos resultados do túnel com 
dados de telemetria reunidos du-
rante os treinos e corridas, é mui-
to importante para os times se 
aproximarem mais rapidamente 
da otimização do carro.

Uso do túnel de vento pelas equipes de F1 é administrado pela FIA

(Reprodução)

Após a ida de Lewis Hamilton 
para a Ferrari, muito especulou-se 
sobre a possibilidade de seu enge-
nheiro de longa data na Mercedes, 
Peter Bonnington, o acompanhar 
nesta nova fase. Porém, ainda no 
meio do ano, foi confirmado que 
“Bono” ficaria no time alemão, 
provavelmente trabalhando junto 
com Andrea Kimi Antonelli.

Com isso, o heptacampeão 
deve ter ao seu lado Riccardo Ada-
mi (que já trabalhou com Sebas-
tian Vettel e Carlos Sainz), como 
engenheiro.

Fontes também dizem que o 
círculo interno de Hamilton está 
começando a tomar forma, com o 
gerente Marc Hynes se juntando 
ao piloto britânico depois que eles 
começaram a trabalhar juntos no-
vamente no ano passado.

Jornal aponta novo engenheiro 
de corrida de Hamilton 

Riccardo Adami é apontado como 
novo engenheiro de Hamilton

Um dos principais nomes 
da história do automobilismo 
brasileiro, Helinho Castroneves 
vai se aventurar em um desafio 
inédito em sua carreira em 2025. 
O quatro vezes vencedor das 500 
Milhas de Indianápolis vai tentar 
a classificação da Daytona 500, a 
prova mais importante do calen-
dário da NASCAR Cup Series.

A 67ª edição da corrida de 
abertura da temporada 2025 da 

Cup Series está marcada para o 
dia 16 de fevereiro, com a to-
mada de tempo no dia 12 e as 
baterias classificatórias no dia 
13 na pista de Daytona Beach, 
na Flórida.

Helinho vai disputar a classi-
ficação com a equipe Trackhou-
se, através do Project 91, um 
modelo que visa atrair pilotos 
de outros países para o grid da 
NASCAR.

Caso consiga a classificação, 
o Brasil voltará a ter um repre-
sentante no grid de uma prova da 
NASCAR Cup pela primeira vez 
desde a participação de Nelsinho 
Piquet na etapa de Watkins Glen 
em 2014, terminando na 26ª po-
sição.  Já em Daytona, o Brasil 
não tem uma participação desde 
2003, quando Christian Fittipaldi 
terminou em 34º em sua única 
aparição na prova.

(Reprodução)

(Reprodução)

Grid da NASCAR Cup pode voltar a ter piloto brasileiro
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(Crédito Globo/Beatriz Damy)

Fernanda Torres leva Globo de Ouro por 
atuação no filme Ainda Estou Aqui
A premiação é um 
reconhecimento ao 
trabalho de Fernanda que 
interpreta a advogada 
Eunice Paiva, viúva de 
Rubens Paiva, deputado 
federal assassinado pela 
ditadura militar em 1971

Agência Brasil

O cinema brasileiro vive 
um momento histórico. A atriz 
Fernanda Torres recebeu no 
domingo (5), em Los Angeles, 
nos Estados Unidos, o prêmio 
Globo de Ouro de melhor atriz 
na categoria Drama.

A premiação, entregue pela 
primeira vez a uma brasileira, é 
um reconhecimento ao trabalho 
de Fernanda no filme Ainda Es-
tou Aqui. Na produção, ela inter-
preta a advogada Eunice Paiva, 
viúva de Rubens Paiva, deputado 
federal assassinado pela ditadura 
militar em 1971.

Fernanda concorria com 
grandes estrelas de Hollywood 
como Nicole Kidman, Angelina 

Jolie, Tilda Swinton, Pamela An-
derson e Kate Winslet.

Há 25 anos, Fernanda Mon-
tenegro, mãe de Fernanda Torres, 
disputou a mesma categoria pela 
atuação em Central do Brasil. Ela 
não venceu, mas o filme ganhou 
o Globo de Ouro na categoria 
melhor filme estrangeiro.

“Isso é uma prova que a arte 
dura na vida, até durante momen-
tos difíceis pelos quais a Eunice 
Paiva passou e com tanto proble-
ma hoje em dia no mundo. Esse é 
um filme que nos ajudou a pensar 
em como sobreviver em tempos 
como esses. Então, para a minha 
mãe, para a minha família, para 
os meus filhos e para todos, mui-
to obrigada ao Golden Globes”, 
disse Fernanda, ainda durante o 
discurso de agradecimento.

Tanto Ainda Estou Aqui 
como Central do Brasil foram 
dirigidos pelo cineasta Walter 
Salles.

Este ano, na categoria de 
melhor filme estrangeiro, o Glo-
bo de Ouro ficou com a produção 
francesa Emilia Pérez. (Fonte: 
Agência Brasil)

Fernanda Torres é a primeira brasileira a conquistar o Globo de Ouro

A atriz brasileira Fernanda Torres recebeu o prêmio nesta segunda-feira (6)

Foto: Divulgação/Golden Globe

Atriz recebeu prêmio ao 
interpretar Eunice Paiva 
em “Ainda estou aqui”

Agência Brasil

Fernanda Torres é a primei-
ra atriz brasileira a conquistar o 
Globo de Ouro, por sua atuação 
como Eunice Paiva, no filme 
“Ainda estou aqui”, de Walter 
Salles. Ela venceu a categoria de 
Melhor Atriz em Filme Drama. 
A premiação aconteceu em Los 
Angeles, nos Estados Unidos.

Fernanda Torres concorria 
com artistas como Nicole Kid-
man, Angelina Jolie, Kate Wins-
let, Tilda Swinton e Pamela An-
derson. Surpresa com a vitória, a 
brasileira recebeu o prêmio das 
mãos de Viola Davis. O discurso 
foi improvisado. Fernanda dedi-
cou o prêmio à sua mãe, outra 
Fernanda, a Montenegro. E falou 
mais:  em como o filme ajuda a 
sobreviver em tempos difíceis.

A mãe dela, Fernanda Mon-
tenegro foi indicada em 1999 por 
“Central do Brasil”, que na época 
levou o Globo de Ouro de me-
lhor filme em língua estrangei-
ra. Fernanda Torres agradeceu 
também ao diretor Walter Salles, 
ao ator Selton Mello, que dá vi-
da a Rubens Paiva no filme, ao 
marido Andrucha Waddington 
e aos filhos.

Em 1999, o Globo de Ouro destacou-se pela vitória do filme brasileiro “Central do Brasil”, que conquistou 
o prêmio de Melhor Filme Estrangeiro

Foto: Reprodução/Rede Social

Fernanda Torres na cerimônia de premiação

E é claro, as repercussões 
foram imediatas. Selton Mello 
gravou um vídeo bastante emo-
cionado. Ele disse que essa é uma 
vitória histórica.

Pela rede X o presidente 
Lula também considerou a vi-
tória da atriz “emocionante”. 
Segundo Lula, Fernanda Torres 
é orgulho do Brasil e finalizou: 
“Como ela mesma diz: a vida 
presta”. Houve também várias 

outras manifestações nas redes 
sociais.

O Globo de Ouro é uma 
premiação da Associação 
de Imprensa Estrangeira de 
Hollywood. São os jornalistas 
que escolhem. “Ainda estou 
aqui” também concorria na 
categoria de melhor filme em 
língua não inglesa, mas dessa 
vez quem levou foi o cinema 
francês com Emilia Pérez. Ali-

ás, maior indicado da noite: dez 
categorias.

Dia 17 de janeiro saem os 
cinco indicados para filme in-
ternacional do Oscar. “Ainda 
estou aqui” é um dos 15 pré-in-
dicados. Mas, antes, no próximo 
domingo, 12, tem o prêmio da 
Associação de Críticos. “Ainda 
Estou Aqui” também concorre 
como Melhor Filme Interna-
cional.

Agência Brasil

Dirigido por Walter Salles, o fil-
me “Ainda estou Aqui” narra a vida 
da família Paiva – a mãe, Eunice, 
e os cinco filhos – após o desapa-
recimento do marido de Eunice, o 
deputado Rubens Paiva, preso, tor-
turado e morto pela ditadura militar.

O longa é o filme escolhido pe-
la Academia Brasileira de Cinema 
para ser o representante brasileiro 
a concorrer à indicação ao Oscar 
2025. O filme foi recebido com 
comoção pelas plateias e premiado 
em vários festivais internacionais, 

levando o prêmio de melhor roteiro 
no festival de Veneza.

O filme é baseado no livro bio-
gráfico do jornalista Marcelo Ru-
bens Paiva, filho caçula de Eunice 
e Rubens Paiva. Lançado em 2015, 
o livro conta a história da mãe dele, 
símbolo da luta contra a ditadura, 
que viveu até 2018, e morreu aos 
86 anos, com Alzheimer.

Eunice Paiva criou os cinco fi-
lhos e se tornou advogada de direitos 
humanos e indígenas após a prisão 
e o desaparecimento do marido, em 
1971, durante a ditadura, no Rio de 
Janeiro.

“Ainda estou Aqui” narra a vida da família Paiva

Fernanda Torres em cena do longa “Ainda estou Aqui”Filme “Ainda estou Aqui” vai concorrer ao Oscar 2025

Fotos: Alile Dara Onawale/Sony Pictures



MOANA 2
Animação/Aventura – Livre – Duração: 
100 min

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h05 - 16h15 
- 18h40
Sáb., Dom., Feriado - 14h05 - 16h15 - 
18h40

MUFASA: O REI LEÃO
Aventura/Família – Livre – Duração: 120 
min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 13h50 - 18h50 
- 21h20
Sáb., Dom., Feriado - 13h50 - 18h50 - 
21h20

Sala 1: 3D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h20
Sáb., Dom., Feriado - 16h20

NOSFERATU
Suspense/Terror – 16 anos – Duração: 
135 min

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 20h50

Sáb., Dom., Feriado - 20h50

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h05
Sáb., Dom., Feriado - 18h05

SONIC 3 – O FILME
Aventura/Família – 10 anos – Duração: 
110 min

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h15 - 16h35 
- 18h55 - 21h15
Sáb., Dom., Feriado - 14h15 - 16h35 - 
18h55 - 21h15

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h45 - 20h45
Sáb., Dom., Feriado - 13h40 - 15h45 - 
20h45

O AUTO DA COMPADECIDA 2
Comédia Nacional – 12 anos – Duração: 
115 min

Sala 4: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 14h15 - 16h40 
- 19h05 - 21h30
Sáb., Dom., Feriado - 14h15 - 16h40 - 
19h05 - 21h30

Visualize as mudanças que 
deseja na carreira e no lifestyle. 

Um mergulho nos sentimentos nesta manhã 
revelará sonhos e ambições. A partir da tar-
de, tudo aberto para se aventurar em novas 
experiências, viajar ou praticar esportes ao ar 
livre. Notícias de longe animarão o clima e 
desenharão um cenário positivo para o futuro. 
Novo empreendimento ganhará força. 

Aprofunde relações, for-
taleça um vínculo especial e co-

mece uma fase mais gostosa no amor. Os 
caminhos do coração estarão abertos. O 
momento também beneficiará parceiras 
de trabalho e investimentos na evolução 
da carreira. Pense no futuro e se organize. 
Programe a agenda da semana com tempo 
para o autocuidado, treino e estudos. 

Troque mensagens carinhosas, 
circule, fique por dentro das notícias e des-
cubra novidades. O domingo será gostoso 
para rever pessoas queridas, falar com quem 
está longe e aumentar sua segurança. Tome 
a iniciativa nos relacionamentos, marque 
presença nas redes, brilhe e conquiste novos 
espaços. À noite, nada melhor do que carinho 
da família, conforto e sossego. 

Surpresas gostosas e im-
previstos acontecerão simulta-

neamente. O domingo será movimentado 
e repleto de novidades. Aposte em maior fle-
xibilidade para resolver diferenças e firmar 
bons acordos financeiros. As comunicações 
estarão aceleradas. Abrevie discussões e 
tome decisões rápidas. Não haverá tempo 
para enrolações se quiser aproveitar.

Empatia, sincronicidades e 
coincidências darão um sabor in-

tenso ao domingo. Reúna amigos, responda 
mensagens e amplie a participação social. 
Clima carinhoso nos encontros e interações 
de alimentarão a alma e o coração. Tome deci-
sões de vida e parta para a ação. O novo ciclo 
que começará no seu aniversário favorecerá 
projetos autorais e uma grande mudança.

Com Saturno em seu signo, 
faça escolhas com calma e persevere nos 
seus propósitos. Com determinação, paciên-
cia e disciplina, você alcançará suas metas e 
chegará onde quer. Conte com apoio de ami-
zades especiais em projetos e nos negócios. 
Associações e parcerias serão positivas nesta 
fase de abertura social e de novas conexões. 
Prestígio em alta! O seu faz parte? 

O domingo será gostoso para 
ficar em casa, curtir o carinho da 

família, lembrar de lindas histórias e sonhar 
com as mudanças que você deseja no lifes-
tyle e na rotina. Cuidados de saúde também 
entrarão no menu, incorpore novos hábitos 
ou retome a atividade física. Este será um 
ótimo momento para iniciar atividades e 
investir no seu bem-estar. 

Ceda à preguiça, durma mais e 
diminua o estresse e a ansiedade com momen-
tos de total relaxamento, perto da natureza ou 
no sossego do lar. O domingo será delicioso 
para não fazer nada e contar com a sorte, 
tudo fluirá positivamente. Siga a intuição e 
não haverá erro. Mercúrio e Vênus em seu 
signo destacarão seu brilhantismo e carisma. 
Poder de atração em alta! O seu faz parte? 

Faça boas compras, progra-
me pagamentos e resolva assuntos 

financeiros. O domingo será produtivo, com 
soluções práticas e inteligentes. Finalize 
pendências e tome decisões em família. 
Investimentos em conforto, estabilidade e 
segurança criarão bases mais fortes para o 
futuro. Este será um ótimo momento para 
renovar estruturas e elevar seus padrões. 

O futuro parecerá mais atraen-
te com perspectivas de crescimento 

profissional e financeiro. Aproveite esta 
manhã para visualizar onde quer chegar e 
encerrar processos do passado. Um longo 
ciclo chegará ao fim e dará alívio. Apoie a 
família, some forças com amigos e faça di-
ferença no mundo. À noite, nada melhor do 
que curtir um seriado, relaxar e ficar de boa! 

Viagens, estudos e planos de 
expansão desenharão um panorama 

positivo neste mês. Espere por respostas 
animadoras, aprovações, convites imper-
díveis e firme a reputação. Aproveite este 
domingo para embarcar num clima român-
tico e intensificar a vida íntima com cum-
plicidade e carinho. Empatia e confiança 
marcarão os encontros de hoje. 

Aproveite esta manhã para 
se cuidar com carinho e resolver coisas 
práticas. Preparativos de viagem, ou refor-
mulações na rotina e no trabalho ocuparão 
sua cabeça. A partir da tarde, o coração 
falará mais alto com encontros carinhosos, 
convites e conversas animadas. Mercúrio 
facilitará o diálogo no amor. Harmonize os 
relacionamentos próximos.

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 24

3/arc — cat. 4/acre — afim. 6/órbita. 7/escolta.

LNP
AGASALHAR
CAMAREIRA

PARTOENOZ
IARACOMO
MINCAA
ESCOLTARI

JAONAFEV
ARCORBITA

LAVAMEL
SACODERI

EMURERAD
MODELONUMA

LIAEVAAD
APROTESE

G

F

Encher-se
os olhos
de lágri-

mas 

Fêmea 
de felino

doméstico

Relação
amorosa

breve

Função
do suéter
durante
o frio  

Profissional
que arruma

quartos
de hotel

Motivo
dos fes-
tejos de
réveillon

Momento
do nasci-

mento
do bebê

Antiga 
civilização

andina

Oposição
entre dois

times
(fut.)

Adoçante
produzido

pela
abelha

Ave
que cata
insetos
no boi

Em trajes
de (?):
despida

(?)-book,
livro

eletrônico
(Inform.)

Substituta
artificial
como a

dentadura

Sílaba de
"rímel"

O primeiro
anestésico

Já (?):
acabou
Recitar 

(um poema)

Sufixo de
"bonitona"
(?) Leitte,
cantora

De que
forma?

Ingrediente
do suspiro

Alimento 
do esquilo

Gato,
em inglês

Função do
guarda-
costas

Sereia
lendária 
dos rios 

brasileiros
(Folc.)

"Uma mão (?)
a outra" (dito)

Fécula usada no
preparo do macarrão

Em + uma
(Gram.)

Porém

Vitamina
para os
ossos

Fevereiro
(abrev.)
O plano 

alternativo

Terminal
de trens

A (?): pago em
prestações

Música oficial de um
clube de futebol

Odor
agradável

O parente
não

consan-
guíneo

Agora

Arco, em
francês

Trajetória
de astros
Estado
nortista

Irmã de
Raquel
(Bíblia)

Aquele que
desfila na
passarela

Agita com
força

Osso da 
coxa (Anat.)
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02/01/2025 a 08/01/2025

RESUMO DAS NOVELAS
GAROTA DO MOMENTO
Beatriz deduz que Bia não é sua irmã. Ronal-
do confessa que armou para que Celeste pensas-
se que Mauro era Genoca. Beatriz passa mal, e 
Clarice a acolhe. Nelson esconde o microfone de 
ouro roubado de Alfredo dentro do sofá de sua 
casa. Topete e seus amigos chegam para a festa 
de Bia, e Zélia se revolta. Beto procura por Be-
atriz, e constata que a moça deixou a festa. Zé-
lia planeja descobrir a verdadeira origem de Bia. 
Ana Maria flagra Ulisses e Iolanda juntos. Alfre-
do desmaia ao ver que seu microfone de ouro foi 
roubado. Clarice diz a Beatriz que já era mãe de 
Bia antes de se casar com Juliano.

VOLTA POR CIMA
Cacá tenta despistar Jão e Chico. Ana Lúcia mente 
para Madalena. Rosana dá um ultimato em Joy-
ce. Cacá garante a Jão e Chico que ficará longe 
de Madalena. Jin aconselha Tati a conversar com 
Jão sobre Nando. Chico pede para Cacá mudar de 
trabalho. Violeta afirma a Osmar que se vingará 
de Gerson. Rafa desconfia ao ouvir uma conversa 
entre Miranda e Nando. Joyce pede dinheiro para 

Silvia. Edson decide não pagar as contas pessoais 
de Rosana. Sidney dá um fora em Beth. Ana Lú-
cia questiona Cacá sobre seu trabalho. Osmar se 
preocupa quando Violeta o alerta para uma pos-
sível disputa com Gerson. Chico pede para Ma-
dalena se afastar de Cacá. Madalena segue Cacá 
até a casa de Violeta.

MANIA DE VOCÊ
Mavi afirma que Volney não se casará com Mér-
cia. Rodhes não se conforma com a relação de 
Luma e Mavi. Mavi fica furioso ao ter que acei-
tar Volney nas reuniões de diretoria. Um ano se 
passa. Iberê visita Nahum e ambos comentam so-
bre Moema. Berta surpreende a família ao che-
gar de viagem com Sirlei. Volney reclama da fal-
ta de romantismo de Mércia. Diana comenta com 
Hugo que o namoro de Bruna e Iarlei não está 
bem. Robson não se sente confortável com a in-
dependência financeira de Fátima, enquanto ele 
está desempregado. Iberê conta a Mavi sobre o 
sucesso de um restaurante chamado Brisa. Mavi 
e Luma conhecem o Brisa. Mavi pensa em Vio-
la ao conhecer o novo restaurante.
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ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catupi-
ry, presunto, queijo, calabresa,
esfiha, lasanha, maionese light,
cuscuz (frango, sardinha), pan-
quecas, várias carnes recheadas,
ROCAMBOLE DOCE, etc. Tudo
feito c/ óleo girassol, Molico des-
natado, Sal Marinho, etc. Ac/
encomendas p/festas em geral.
3534-0245 CEL: 998044205
AUGUSTA. (003199)

SERVIÇOS

AGENDAMENTO
DO INSS

Aposentadorias, auxilio doença,
LOAS, benefício negado pelo
INSS, imposto de renda, cidada-
nia italiana, nos procure F: 3557-
7706 - Whats: 98172-3766 -
PREVIDENCI (003198)

LEÓ RASPA TACOS
Restauração de pisos de madei-
ra F: 99767-7296 e 99735-6766.
(003200)



Acerte na escolha do acabamento do sofá para ter um 
móvel que alia beleza, resistência e funcionalidade
Arquiteta destaca 
a importância de 
selecionar o material 
adequado para um 
dos móveis mais 
importantes da casa, 
considerando visual, 
conforto, manutenção 
e longevidade do 
acabamento

Divulgação

Seja na sala de estar, no es-
critório ou até mesmo em áreas 
externas, o sofá sempre ocupa um 
lugar de destaque. No entanto, a 
qualidade do acabamento que vai 
vestir o estofado precisa entrar nas 
prioridades na hora da compra. 

O acabamento de um sofá en-
volve etapas muito importantes em 
sua fabricação, incluindo costuras, 
encaixes, tipos de bordas e outros 
elementos que influenciam tanto 
na estética quanto na durabilida-
de do móvel. Esses aspectos não 
apenas garantem uma aparência 
refinada, mas também asseguram 
a resistência e a longevidade, tor-
nando-o um investimento que alia 
beleza e funcionalidade. 

A arquiteta Rosangela Pena, 
à frente do escritório Ronsagela 
Pena Arquitetura, ressalta que em 
seus projetos a seleção do acaba-
mento do sofá leva em conta, co-
mo ponto de partida, qual será o 
ambiente e como ele será usado 
pela família. 

“Sempre informo o conceito 
técnico e estético das alternativas, 
enfatizo a durabilidade e deixo o 
cliente ciente e livre para direcio-
nar as escolhas”, explica a profis-
sional. Ela ainda destaca que uma 
boa compra pode transformar o so-
fá em uma peça central que agrega 
valor à decoração, enquanto um 
material de baixa qualidade pode 
comprometer tanto a aparência 
quanto a vida útil do estofado. 

Conforto é prioridade
O acabamento influencia 

significativamente no conforto 
oferecido pelo móvel. A defini-
ção de materiais macios e de alta 
qualidade garante que o estofa-
do não apenas tenha uma apa-
rência agradável, mas também 
ofereça o máximo de bem-estar 
para os usuários. Tecidos co-
mo algodão, linho e veludo, por 
exemplo, são conhecidos por 
sua suavidade e durabilidade, 
proporcionando uma sensação 
agradável ao toque e suportando 
bem o uso diário. 

“Enchimento e estrutura tam-
bém são critérios importantes que 
estão ligados à ergonomia, com 
encostos ajustáveis, profundidade 
adequada do assento e almofadas 
que auxiliam para uma boa expe-
riência”, explica a arquiteta. 

Aqui vale uma observação 
importante: para quem têm crian-
ças e animais domésticos em casa, 
a dica é usar lona de algodão ou 
tecidos sintéticos, que são duráveis 
e fáceis de limpar. Deve-se evitar 
seda, veludo e tecidos finos, que 
são mais delicados. Linho e tramas 
também não são recomendados 
devido a possíveis arranhões e 
rasgos. 

O tipo do ambiente, assim co-
mo o clima do local, também deve 
ser levado em consideração. Para o 
living ou o home theater, opte por 
um material de toque macio, que 
remeta ao aconchego. Ainda no 
estar, prefira tecidos mais nobres 
e imponentes a fim de conquistar 
sofisticação. Por fim, em locais 
de muito calor, a recomendação é 
recorrer ao linho ou algodão pu-
ros, materiais mais frescos. Para 
lugares frios, o veludo e a lã são 
boas pedidas. 

Influência na decoração
A escolha do acabamento do 

sofá é uma ferramenta poderosa 
no design de interiores, capaz 
de transformar completamente a 
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estética e a versatilidade de um 
ambiente. Com a seleção cuida-
dosa de cores, texturas, estilos e 
materiais é possível resultar em 

um espaço que não só atenda às 
necessidades práticas dos morado-
res, mas também reflita sua perso-
nalidade e gosto estético. 

“Através do acabamento 
podemos tornar o ambiente mais 
moderno, rústico ou clássico. Por 
exemplo: um sofá revestido de 

couro nos traz uma sensação de 
sofisticação, diferentemente de um 
modelo com lona, que transmite 
um ar mais descolado, casual”, 
explica Rosangela Pena. 

Acabamento e acústica 
A escolha do acabamento do 

sofá pode ter um impacto signifi-
cativo na acústica de um ambiente. 
Tecidos macios e porosos, como 
veludo, chenille e linho, ajudam a 
absorver o som, reduzindo a rever-
beração e os ecos. Por outro lado, 
superfícies mais sólidas e lisas, 
como o couro, tendem a refletir o 
som, aumentando a reverberação 
e os ruídos no ambiente. 

Acabamentos para alta 
exposição solar
De acordo com Rosangela Pe-

na, ambientes com alta exposição 
à luz solar pedem revestimentos 
que sejam duráveis e resistentes 
ao desbotamento. “Recomendo 
materiais especificados por seus 
fabricantes para área externa, 
como exemplo madeira naval e 
tecidos Aqua Block, que são ex-
tremamente fortes e duráveis”, 
aconselha. 

Além disso, a profissional re-
comenda usar capas removíveis 
que possam ser lavadas e substi-
tuídas, e considerar o uso de cor-
tinas ou persianas para controlar a 
quantidade de luz solar direta que 
incide sobre o estofado, protegen-
do assim o tecido e aumentando a 
sua longevidade. 

Sustentabilidade 
Avaliar a sustentabilidade e 

o impacto ambiental dos acaba-
mentos de sofás também deve 
ser levado em consideração. Isso 
envolve vários fatores, incluindo 
a origem dos produtos, o processo 
de fabricação, a durabilidade e a 
possibilidade de reciclagem. 

Rosangela Pena afirma que a 
busca por materiais naturais e de 
origem sustentável, como algodão 
orgânico, linho e couro vegano, 
tem aumentado. “Também é im-
portante conhecer o processo de 
fabricação para entender e avaliar 
o impacto ambiental gerado, além 
da durabilidade do produto, ele-
gendo acabamentos duráveis que 
tendem a ter uma vida útil mais 
longa”, finaliza. 

Manutenção e Limpeza 
No caso dos tecidos, procure 

as opções com aplicação de teflon, 
mais resistentes e de fácil manu-
tenção. Para limpar basta pano 
úmido. Com relação à limpeza 
mais pesada, melhor contratar 
empresas especializadas em hi-
gienização de estofados. Lembrete 
importante: nunca passar produtos 
químicos no sofá, pois há o risco 
de manchá-lo. 

O revestimento do sofá não deve ser escolhido apenas considerando a estética, mas como será o uso do ambiente. 
Nessa sala, o estofado foi revestido com linho
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O toque macio e a sensação de acolhimento são fundamentais na seleção do acabamento. Neste apartamento, o 
móvel recebeu suede

Os acabamentos de sofás não apenas determinam a aparência e a sensação do móvel, 
mas também influenciam o ambiente como um todo. Este sofá, com acabamento 
em suede, proporciona uma sensação de leveza e sofisticação

Em áreas com muita exposição ao sol, é essencial optar por acabamentos 
mais resistentes, que assegurem a durabilidade do móvel. Neste projeto, 
o sofá recebeu tecido 100% poliéster
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